

Verhandlungsbericht aus der Sitzung des Gemeinderates vom 7. Februar 2023 und Informationen aus dem Gemeindehaus

Berichterstattung von Daniel Nehmer, Gemeindeschreiber/Leiter Gemeindeverwaltung

Gemeinderat – Legislaturplanung 2022 – 2026; Schwerpunktthemen

Legislaturetschwerpunkte Kilchberg 2022 – 2026

Die Gemeinde Kilchberg ist eine lebendige Gemeinde am Zürichsee unmittelbar an die Stadt Zürich angrenzend. Die Herausforderungen für Kilchberg bestehen in erster Linie im starken Bevölkerungswachstum. Hinzu kommen weitere Herausforderungen wie Klimawandel, Langlebigkeit der Bevölkerung und Flüchtlingsströme. Im Herbst 2022 haben sich der Gemeinderat und die Verwaltung mit den Legislaturetschwerpunkten für die angelaufene Legislatur 2022 – 2026 befasst. Der Gemeinderat hat vier Themenbereiche festgelegt, denen er sich in dieser Legislatur besonders annehmen und so den Herausforderungen stellen will.

Gesellschaftlicher Zusammenhalt

Der gesellschaftliche Zusammenhalt in der Gemeinde trägt wesentlich zur hohen Lebensqualität in Kilchberg bei. Für diesen Zusammenhalt gilt es, die Gemeinschaft zu pflegen und dabei die Kilchbergerinnen und Kilchberger näher zusammen zu bringen. Die Gemeinde begrüsst die vielen privaten Initiativen und unterstützt auf unterschiedliche Art und Weise die Vereins- und Kulturangebote, die zu einem lebendigen Dorfleben beitragen. Aber auch ausserhalb der Vereine und Kirchen setzt sich die Gemeinde dafür ein, dass es für alle Generationen Treffpunkte und attraktive Aufenthaltsorte gibt.

Alle Bevölkerungsgruppen sind in die Dorfgemeinschaft eingebunden und können aktiv am sozialen Leben teilnehmen. Ein besonderer Fokus kommt den jüngsten und ältesten Mitmenschen zu: Die Kinder und Jugendlichen gehen gerne zur Schule und für die pflegebedürftigen Einwohnerinnen und Einwohner ist die Versorgung in und um Kilchberg langfristig sichergestellt.

Schwerpunkte: Beliebte Begegnungsorte sollen gestärkt und langfristig attraktiver gestaltet werden. Die Infrastruktur und Konzepte für alle Altersklassen werden durchleuchtet und auf das hohe Bevölkerungswachstum angepasst.

Zuverlässige Infrastruktur und nachhaltige Gemeindeentwicklung

Die Gemeinde verfügt über eine generationengerechte, dem Wachstum angepasste und fortschrittliche Infrastruktur. Die vorhandenen Grünflächen und Parkanlagen bleiben in der Summe erhalten und werden qualitativ weiterentwickelt.

Die Verkehrsströme des Individual- sowie des öffentlichen Verkehrs sind geregelt und gewährleisten die Sicherheit aller Verkehrsteilnehmenden. Das Angebot des öffentlichen Verkehrs ist so ausgebaut, dass das Wachstum aufgenommen werden kann.

Kilchberg betreibt eine nachhaltige Umwelt- und Energiepolitik. Der Schonung der natürlichen Umwelt und deren Ressourcen kommt eine zentrale Bedeutung zu. Kilchberg verfügt über eine Energiestrategie, welche den Schwerpunkt auf die Reduktion von Emissionen legt. Die Gemeinde geht mit gutem Beispiel voran. Sie agiert ressourcenschonend, energiebewusst und fördert die Biodiversität.

Die bauliche Entwicklung trägt den identitätsstiftenden Bauten der Gemeinde Sorge.

Schwerpunkt: Die Rahmenbedingungen für die bauliche Entwicklung der Gemeinde sollen so ausgestaltet werden, dass landschaftliche und ortsbauliche Qualitäten berücksichtigt werden und den Anforderungen zur Nachhaltigkeit gerecht werden.

Leistungsfähige Behörde und Verwaltung

Die Gemeinde (Behörden und Verwaltung) ist ein moderner, ressourcen- und kostenbewusst geführter Dienstleistungsbetrieb und denkt und handelt kundenbezogen.

Die Gemeinde verfügt über gute Arbeitsbedingungen, Arbeitsmittel und Infrastrukturen. Behörden und Verwaltung arbeiten gut und gerne zusammen und entwickeln die Gemeinde Kilchberg gemeinsam weiter.

Die Gemeinde pflegt einen aktiven Dialog und Austausch mit verschiedenen Anspruchsgruppen. Sie nutzt zeitgemässe Kommunikationskanäle.

Schwerpunkt: Die Organisation der Verwaltung und des Gemeinderates wird untersucht und auf qualitative und quantitative Herausforderungen angepasst.

Gesunde Finanzen

Die Gemeinde ist steuerlich attraktiv und verfügt über die nötigen finanziellen Ressourcen zur Gewährleistung ihrer Aufgaben. Insbesondere verfügt sie über einen mittelfristig ausgeglichenen Finanzhaushalt, eine ausreichende Selbstfinanzierung für Investitionen sowie eine angemessene Eigenkapitaldecke. Die finanziellen Mittel werden sinnvoll und haushälterisch eingesetzt.

Schwerpunkt: Die Leitplanken werden so gestellt, dass die Investitionen getragen werden können und Kilchberg weiterhin steuerlich attraktiv bleibt.

Stiftung Alterszentrum Hochweid; Neuwahlen des Stiftungsrates für die Amtsperiode 2022 – 2026

Der Stiftungsrat der Stiftung Alterszentrum Hochweid erfährt auf die Amtsperiode 2022 – 2026 einige Wechsel.

Die amtierende Stiftungsratspräsidentin Christina Brunnschweiler stellt ihre Funktion zur Verfügung. Die beiden Mitglieder Brigitte Roux und Peter C. Maier haben ihre Rücktritte eingereicht.

Der Gemeinderat hat als zuständiges Aufsichtsorgan an seinen Sitzungen vom 29. November 2022 und 7. Februar 2023 folgende Wahlen vorgenommen:

- Michele Genoni, Kilchberg, per sofort als neuer Stiftungsratspräsident
- Dr. Achim Gooss, Kilchberg, bisheriges Mitglied
- Angelika Joss, Kilchberg, bisheriges Mitglied
- Christian Schmid, Kilchberg, bisheriges Mitglied und Vertreter der röm.-kath. Kirche
- Marc Faistauer, Kilchberg, neues Mitglied und Vertreter der evang.-ref. Kirche
- Rolf Schmid, Kilchberg, neues Mitglied
- Sebastian Langemann, Kilchberg, neues Mitglied

Der Gemeinderat bedankt sich bei den bisherigen Mitgliedern für ihren grossartigen Einsatz zugunsten unserer Stiftung Alterszentrum Hochweid und wünscht den neuen Mitgliedern viel Freude in ihren neuen Aufgaben.

Im Weiteren hat der Gemeinderat

- den Rechenschaftsbericht 2022 zum Energieleitbild genehmigt. Auf der Gemeindef Webseite wird der Rechenschaftsbericht in den nächsten Tagen veröffentlicht;
- eine Schutzverfügung zur dauernden Unterschutzstellung der Villa Naville, Seestrasse 169, Kilchberg, erlassen. Eine amtliche Publikation erfolgt in den nächsten Tagen im "Thalwiler Anzeiger" und im "Amtsblatt des Kantons Zürich";
- die baurechtliche Bewilligung für den Umbau Villa Naville, Seestrasse 169, 8802 Kilchberg, Grundstück Kat.-Nr. 2612, Vers.-Nr. 92, erteilt;
- einen Projektausschuss für den Ausbau Dachstock und die Sanierung der Heizung des Schulhauses Dorfstrasse 39/41, bestehend aus den drei Mitgliedern des Liegenschaftenausschusses, gebildet und deren Kompetenzen festgelegt;
- davon Kenntnis genommen, dass unsere Gemeinde per 31. Dezember 2022 9'276 Einwohnerinnen und Einwohner (Vorjahr: 9'294) zählt.

Hinweis an die Presse

Bei Fragen oder Bemerkungen zum vorliegenden Verhandlungsbericht wenden Sie sich bitte an:
Daniel Nehmer, Gemeindeschreiber, Tel: 044 716 32 15, praesidiales@kilchberg.ch